

**平成 27 年度第 1 回有線テレビ放送番組審議会 議事録**

日 時	平成 27 年 6 月 22 日 (月)
場 所	下呂ふれあいセンター 3 階会議室
会議名	平成 27 年度 第 1 回下呂市有線テレビ放送番組審議会
出席者	農業委員会代表 金森茂俊 教育委員会代表 桂川豊 観光協会代表 曽我満利 商工会代表 小林浩二 学識経験者 等 河原良昭、村山鏡子、中島春子、細江和明、藤村佐奈弥  下呂市役所 総務部長 星屋昌弘 秘書広報課 松田和幸、加藤冬城 事務局 (防災情報課長) 田口広宣 事務局 (防災情報課) 吉朝誠 事務局 (防災情報課) 桐山昭紀  下呂ネットサービス (指定管理者) シーシーエヌ株式会社 3 名 (放送提供者)
議 事	1 . 前回 (第 3 回) 番組審議会の議事質問回答 2 . 「チャンネル下呂」の取組み状況について

用語：委員の発言は「○」、指定管理者の発言は「●」、下呂市の発言は「※」と表記。

番組審議会委員の出席者は 9 名 (1 名欠席)。過半数につき成立します。

**■議 事**

**(1) 第 3 回番組審議会質疑応答 (報告)**

事務局より説明。

以下、協議内容。

- 加入率は非常に大事なことで、下呂、萩原は低いけれど事務局として何か原因を突き止めているのか、ただ数字を入れただけなのか解ればお願ひします。
- ※ 下呂地域、萩原地域については、アンテナを立てれば受信ができます。そもそも下呂ネットの光ケーブルを整備したのは難視聴地域で、屋根にアンテナを立てても映らない

いということで、下呂ネットサービスをひいています。現在見ていただくには月に1296円かかり、下呂、萩原の町中ではお金を払わなくても映りますので加入する必要がないと思われている方があるということです。小坂、萩原などテレビの共聴組合を集落単位で運営していたところはその部分を下呂ネットが整備したの。下呂、萩原地域では昔と同様にアンテナを立てれば受信ができるということでわざわざお金を出してまで加入されないのが主な原因です。

- 個人的にはWOWOWとか見ているが、ああいうものを付けるわけにはいかないのか
- ※ 個々に申し込んでいただければ多チャンネルを見ることはできます。個別にWOWOWとか契約するのか、下呂ネットに入つて多チャンネルを申し込むかということです。
- 募集しても加入する確率は低いということか。お金払わなくても見えるということは。
- ※ 携帯電話でワンセグの入るところは、電波が入るのでわざわざお金を払わなくても見られるという状況で、まめなかなは見られないです。保育園の放送を加入している人に録画してもらうなどしているようです。
- 今日の新聞折り込みに加入促進のチラシが入っていましたが、ああいうもので多少問い合わせはありますか。
- 今日から加入促進のキャンペーンをやっております。  
なかにはお孫さんが映るので入りたいという方、番組の内容を見たいと入る方もいます。例年はない特別番組もありますし、高校野球の抽選会があり長良川球場で益田清風の1回戦がやることになりました。
- 加入数が若干減っている理由はなんですか
- 減る理由は、キャンペーン等で新規加入はありますがそれに輪をかけてやめる方がいます。
- やめる理由は歳だから見ないとか理由があるのですか。
- 世帯の減少、亡くなられる場合などがあります。
- やめなかなの話をすると、うちは入つてないから見えないという人がみえるので、若い人を説得して入ればお孫さんの保育園の様子とか学校の様子とか見えるよ。そういうった口コミも大事かなと思う。地道に努力しないと。入っている人に評判が良いのはデータ放送からのお悔み情報が非常にタイムリーだったとの感想を聞きます。
- データ放送の学校、保育園などのお知らせが、メールで来る内容がデータ放送で流れていないことがあって、クマの出没情報、大雨のときなど載せた方が良いのがあり、学校と連携があるのなら載せたらよいと思う。留守番しているおじいちゃん、おばあちゃんなども活用できると思うので、修学旅行の情報を載せている学校もあったが、何もない学校もあるのでちょっとずつ増やしていくばいろいろな情報を得られるので。
- 学校の行事とかも（データ放送の掲載が）何もありませんというところもある。
- データ放送に掲載される学校、保育園の情報は、基本的に各学校保育園でメール配信される内容が連携されるということが前提となっています。  
メールでは配信されるのにデータ放送で連携されないのは、配信されるときに学校側の判断でデータ放送に載せるか選択できるようになっています。学校、保育園で全校

の保護者に配信または6年生だけなどカテゴリーの中にデータ放送もあり、データ放送に掲載するかどうかは学校側で選択できるので掲載しないと判断する場合もあります。その情報をデータ放送に載せるかは基本的に学校に一任しています。

- 知らせることは、いろいろと学校や地域の事情があると思うので、教育委員会の方へ事務局から話しされて周知できる情報は出してもらうようにお願いします。
- ※ 今のお話はまた、教育委員会に伝えますが、判断は教育委員会になります。
- 私、着任した時から、パーセンテージのことは何度か質問させていただいて、初めて見せていただき、二十何パーセントしかカバーしないというのは番組編成の中である程度斟酌していかないといけないと改めて確信しました。一辺倒の加入率アップの作戦では数年たっても一緒の状況ですし、これがだめだということを真剣に考えないと打開は絶対無理と思いますので、ほんとに改善するつもりがあるのなら今までは改善しないし、番組の中身をよくしても必要とされるものじゃない限りは増えないと思います。この会議をやっている意味がなくなってしまう。
- ※ まったくおっしゃる通りだと思います。今の状態を続けることは決して良いことではないので、続ける以上は改善しなければならないと改めて思いました。新たな方策を検討したいと思います。
- ※ 広報で下呂ネットの特集を組みたいなと考えておりまして、知らない人がみえるので、広報の2ページで8月号を予定しております。データ放送などの情報を発信して下呂ネット（C C N）の魅力ある放送を伝えたいと思います。
- 別の会議終わって帰ろうとしたらすごい雨だった。家に帰ったら降っていなかったが、テレビを見たらJRが止まったのをNHKでやっていた。NHKなどと連絡をとりながらすぐデータをとれないか。下呂ネットを見れば詳細がわかると広報で流せば、そういうシステムができないか。
- 昨年度の第3回の審議会の中で似たようなご質問があり、41号線が交通事故のために止まってしまったと、そういったものがデータ放送でだせないかと、それと似通っているご質問ですが、手入力してデータ放送に掲載することによって伝えることはできますが、現状はデータ連携ができていないので、下呂市の方でも外部から情報を入手してという感じになります。
- どこかでだれかが型破りなことをしないとやっぱり見ないと思う。岐阜テレビで韓国ドラマをやっていて毎日見ている。それを見たいなというイメージをインプットすれば、情報がすぐ見えるっていう、テレビを見ている人は誰もが思う。NHKもどこかで情報が入ってきてていると思うので。具体策を考えていかないとそのまま流すだけだと加入率は上がらない、誰かが努力しないと今の段階でやれる範囲をやっていただけるとありがたい。
- ※ 下呂市のホームページではライブカメラが市内の7カ所ほど設置しており、状況でしたら見えます。前のホームページは動画でしたが、今は静止画です。
- 下呂と萩原が低い、ここを上げればよいというのはわかるけれど、入ってないところを低いところをピンポイントでやるとか、やって見えると思いますけど、そういうこ

とも必要なのかなと。

- ※ アナログ放送終了時に共聴組合で見られなくなるので、この時期に入れば加入料がかからないので必ず入りなさいといって、加入していた。  
加入料のキャンペーンはやっているが・・・現状として何もしなくても見れるところは、特に下呂病院なども話は来ていますが、旅館なども進んでいない。
- 可児市に視察に行ったが、都会の方でも同じだと思うが加入の方法は何かいい方法があったのか。
- 加入率自体は下呂よりも悪い。地上波を見られるので、日々個別に営業するのが一番の方法です。
- これは大変息の長い難しい問題ですので、加入率もそうですが多くの人を見てもらうようPRして、下呂と萩原地域の加入率を上げることも必要だということで加入促進を図っていただくということを思います。
- 本当に加入率をアップさせるなら、数字的な目標とやっぱりそれまでの努力、経過と減ったなら理由があると思いますけど、目標がないとどうやって頑張ってどういう戦略があるか考えないと。
- 加入しないと見られない地域と、加入しなくても見られるのは絶対的な差がある、これを解消することはできないと思いますが、未加入者にどういう情報があれば加入しやすいのか、何があったら加入したいのかなど、単純なことではだめかもしれないけど、理由はあると思うので。
- 1%でも、管理職の方で加入された方もいる。いろんな情報が発信されるから入っているのかなって、中途半端なことをやってもだめなので。
- 現在見ている方のために番組を作っていくのか、1%か2%増やすのか。方法としてお金がかかることなので簡単にはできないと思うけど
- 公営住宅に入る条件になっているのでは。
- ※ 条件ではないです。映らない地域については加入しなければ見えませんということを強制ではないと思います。下呂市の生活アンケートにもネット環境等についてはありますけどもテレビについてはありませんので。
- ※ 強制は難しいですが、検討していかなければと思います。
- いろんな取り組みが考えられるとおもいますので、今日の意見を事務局でこういうふうにして努力していきたいということを委員の方にも次回の委員会だと半年くらいあきますので、こういう形で行きたいとお知らせをしていただくということでお願いします。
- 下呂の商工会がアンケートをやっている、どこもそういう状況を把握したい資料がほしいというようなどこの団体もやっているのかな、何が見たいかただ見られるから入らないというだけで、そのほかに何か求められることもあると思うのでお金かかることもあるが一度検討をしていただきたい。

## (2) 「チャンネル下呂」の取組み状況について

CCNより説明。

以下、協議内容。

- 今の説明についてご意見がありましたらお願いします。
- どういう編成をしていくのが良いのか、そういう大きな問題があつたのですが。チャンネル下呂をいかに人に見てもらうか、地域の人にPRできる情報がどれだけ入ってくるか、そういういろいろな意味で番組を構成しなければいけない。メインがまめなかなになっているが週に1回更新で、一日見れば6日間見なくてもよい。どう加入者を増やすか。まめなかなも必要ですが、毎日見てもうことも大事、身近なニュース話題、出来事、災害とか情報が入る。まめなかなから切り離した中で、朝5分だけ流す、7時、8時、9時などといった時間帯にいれてそのあとにまめなかなを入れてはどうか。
- 週刊まめなかなにとらわれず、デイリーということ考えていかなければならぬ、課題がありますのでいつまでとは言えませんが、どこかで考えていかなければいけない。
- NHKのニュースで県内のニュースをやる。
- カメラマンの方一人では大変かなと思う。苗代桜のとき、くらがりで一人ライトもつ人もいないので。
- 時々立ち会うことがあるが大変だと思う。下呂市の文化祭の収録があつたようですが、出演団体は。
- プログラムをいただいています。下呂市の文化協会連絡協議会主催と聞いています。それぞれの地区から出演者があると思います。
- ※ 先ほどの益田清風の7月11日の中継は下呂ネットだけですか。岐阜放送も？
- 今年は、長良川球場の試合、開会式から決勝まで全部CCNのチャンネルで放送します。岐阜放送が中継されるカードもありますが、抽選会あります、CCNが放送するカードですので、製作著作がCCNとなりますので配信ができますので中継ができます。
- 岐阜放送に番組を提供することはありますか
- ニュース用として報道協定になりますので、岐阜県全体としての高校球児を応援するというスタンスは岐阜放送とも一緒ですので、依頼があれば提供しますが中継はケーブルテレビだけです。
- インターハイの東海大会で益田清風が優勝したというのがありましたので、団体も優勝して個人の部で優勝したと、全国大会にでる。弓道でしたが取り上げていただけるといいなと。男子の団体で優勝して個人で・・・
- データ放送についてですが、皆さんのお意見をいろいろと取り入れていただいたんじや

ないかなと思いますが、観光番組（満天ゆるりと下呂）で下呂市観光協会とあるのは下呂だけですか？

- とりあえず下呂だけです。旅館以外の情報は下呂市内中、1カ月に1旅館ずつ紹介し、番組の中にお店を回ったり映った時に、そのお店に行って番組見たよというと銭カエルをあげています。